
CANACINTRA: AMENAZA 
DE ARANCELES AFECTÓ 
AL RAMO AUTOMOTRIZ 

05.12.2023  3735www.diariopuntual.com PRECIO @diariopuntual

       DEL REPORTERO / PAG. 4
 Fernando  A. Crisanto 

DIFIEREN 
VENTAS DE AUDI 
Y VOLKSWAGEN

REGIONAL / PAG. 10

Dos niñas mueren 
durante enfrentamiento 
en Badiraguato, Sinaloa; 
la violencia persiste, 
admite el gobernador

ANIMAL POLÍTICO / PAG.16

CIUDAD / PAG. 5

CIUDAD / PAG. 5

JUEVES 08.05.2025    AÑO 18    NO. 4057   PRECIO $5.00

EDUCACIÓN / PAG. 4

CIUDAD / PAG. 5

Con desorden legal 
funcionan 100 
corralones en Puebla

Realizará Gobierno de 
la Ciudad operativo en 
Panteón Municipal por 
Día de las Madres

PAG. 6

Dueño del restaurante 
Fenotti huye sin pagar 
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Froc-ConLabor 
denuncia a Mondelez 
ante el T-MEC por 
violaciones laborales

ESTABLECE BUAP PROGRAMAS DE PREVENCIÓN 
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TRABAJA EL GOBIERNO DE LA CIUDAD 
EN LAS ACCIONES DE LIMPIEZA 

PREVENTIVAS Y CORRECTIVAS PREVIO 
AL INICIO DE LAS LLUVIAS

  Ante el inicio de la temporada de lluvias y con la intención de 
prevenir desastres, el Gobierno de la Ciudad ejecuta, a través del 
Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL), acciones 
de limpieza preventivas y correctivas, de acuerdo con la 
categorización de puntos históricos susceptibles a inundaciones 
en la capital poblana.
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PODER EJECUTIVO Y LEGISLATIVO SE 
COORDINAN A FAVOR DE POBLANOS

 Tras participar en la mañanera del gobernador Alejandro 
Armenta Mier, Laura Artemisa García Chávez resaltó que 
el Congreso estará revisando con gran compromiso cada 
iniciativa que mande el Ejecutivo local. Reiteró que el Congreso 
está siendo cuidadoso para que cada propuesta esté bien 
fundamentada, con el fin de evitar actos de inconstitucionalidad 
o que las propuestas del Ejecutivo queden en “letra muerta” por 
culpa del actuar del Poder Legislativo.

   Seis empresas del sector automotriz, afiliadas a Canacintra Puebla, han frenado sus inversiones. 
El organismo empresarial afirmó que una de ellas canceló definitivamente la construcción de una nave 
industrial que generaría 400 empleos en Puebla.

CIUDAD / PAG. 7

  La empresa es acusada de violar los derechos a 
la libertad sindical y negociación colectiva de los 
trabajadores.  El gobierno estadounidense, a través 
de los Departamentos del Trabajo y de Estado, ya 
fue notificado del caso.

El deporte transforma la realidad 
de los niños, adolescentes y de la 
comunidad en general: Omar Muñoz
 Omar Muñoz, Presidente Municipal de 

Cuautlancingo, acudió a la inauguración 
del “Torneo Intercoles de Básquetbol”, 
organizado por una empresa de 
telecomunicaciones y en el que el 
Gobierno Municipal es patrocinador.
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¡Son el crimen organizado o dirigentes de alguna asociación de ambulantes?, pero 
hay interés de cobrar piso en el Centro al comercio informal.
El martes pasado hubo una movilización extraordinaria de agentes policiacos tras 
la denuncia de una comerciante, que señaló a dos sujetos en motocicleta que qui-
sieron cobrarle derecho de piso.  Los hechos sucedieron en la 15 Poniente y 9 
Sur. La afectada llegó al lugar para colocar su puesto ambulante cuando sujetos 
en motocicleta arribaron al punto con la intención de cobrarle una cuota para que 
pudiera vender.
La nueva forma de operar de estos sujetos, que dicen ser de una organización de 
ambulantes, es llegar a los puestos en motocicleta y exigir cuotas, en caso de que 
se nieguen a pagar, llaman a más integrantes, que arriban a bordo de camionetas 
blancas para “decomisarles” la mercancía, sin pertenecer al departamento de Vía 
Pública. El Ayuntamiento de Puebla ya interviene para frenar a estos delincuentes.

Ante la renovación de la dirigencia estatal del Revolucionario Institucional en sep-
tiembre, hay cuatro aspirantes a encabezar lo que queda del partidazo.
Son: Lorenzo Rivera, exalcalde de Chignahuapan; Delfina Pozos, diputada local; 
Adrián Trujillo, secretario de Operación Política del Comité Directivo; e Iván Cama-
cho, presidente municipal de Cuyuaco.
Los cuatro perfiles ya expresaron sus intenciones de contender por la dirigencia 
estatal y comenzarán sus recorridos por todo el estado. Todos sostuvieron una 
reunión con el senador Néstor Camarillo Medina, aún dirigente priista.

Ayer, ejidatarios de San Baltazar Campeche bloquearon el cruce de la Avenida Las 
Torres y Bulevar Valsequillo, exigiendo un pago de mil millones de pesos por sus 
predios que son utilizados para vialidades. 
El conflicto data de 1966, sin embargo, en 2020 inicia un juicio formalmente, por 
los 165 ejidatarios que tuvieron afectaciones de 19 hectáreas que actualmente son 
vialidades públicas. 
No existe una cantidad en el gobierno municipal para pagar a los ejidatarios y para 
determinarlo, debe cubrir todos los procesos legales, como el resolutivo de la Sala 
Superior del Tribunal de Justicia Agraria. 

La Secretaría de Movilidad y Transporte rechazó la solicitud de 238 concesionarios 
del transporte público que pidieron ser incluidos en el programa de apoyo del 20 por 
ciento para la adquisición de camiones eléctricos. El precio de cada unidad va de los 
6.6 millones a los 7.8 millones de pesos, los camiones son de la marca china Yutong.
La dependencia difundió un listado de concesiones y permisos que no cumplie-
ron con la documentación requerida dentro del Programa de Reordenamiento y 
Modernización del Transporte Público. El documento se consideró una lista negra 
para el gremio, pues hasta el momento se desconoce cuántos transportistas fueron 
beneficiados, ni los criterios de selección.
El 10 de mayo dará inicio el proceso de reemplacamiento obligatorio para conce-
sionarios del transporte público y taxistas y tendrá un costo de 3 mil pesos. La me-
dida forma parte del programa de revista vehicular, para actualizar el registro, reor-
denar las rutas, combatir la circulación de unidades pirata y mejorar la seguridad.

El OPD Ciudad Modelo será nombrado ahora Capital de la Tecnología y Sosteni-
bilidad y no dependerá de la Secretaría de Economía, sino del Ejecutivo estatal, 
informó el gobernador Alejandro Armenta, quien solicitará al Congreso del estado 
que tramite dicho cambio.
Informó que el nuevo director general de Ciudad Modelo, el ex subsecretario de 
Economía, Antonio Silva Hernández, tiene “un gran reto” para consolidar la inver-
sión pública y privada en el polígono.
En cuanto a los cambios en el OPD, Armenta precisó que no se limitará al cambio 
de nombre, sino que también será trasladada su administración de la Secretaría de 
Economía al control directo del Ejecutivo estatal.
“¿Para qué? Para evitar el burocratismo en la ejecución de los grandes proyectos 
a favor de los empresarios. En Puebla queremos más empresarios bioéticos, más 
empresarios con compromiso social”, señaló el gobernador.

Estados Unidos reportó el decomiso de 3 millones de pastillas de fentanilo que 
entraron desde México. La gestión Trump anunció la desarticulación de una red 
de narcotráfico ligada al Cártel de Sinaloa en cinco estados norteamericanos que 
condujo al decomiso de 420 kilogramos de fentanilo, el más grande en la historia 
de la DEA.
Cada kilo de fentanilo en EU podría tener un valor de 200 mil dólares, es decir, los 
420 kilos equivalen a 84 millones de dólares, unos mil 680 millones de pesos. Ade-
más del fentanilo, las autoridades de EU informaron del arresto de 16 individuos, 
incluido el presunto cabecilla de la red, Heriberto Salazar Amaya, y la incautación 
de 49 armas de fuego, 4.6 millones de dólares en efectivo, 5 vehículos, y diversas 
cantidades de metanfetamina, cocaína y heroína.
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FGR VA POR ANULAR LA 
PROTECCIÓN A SILVANO 
AUREOLES

La FGR presentó un recurso 
legal para revocar la suspensión 
provisional otorgada a Silvano 
Aureoles Conejo, exgobernador de 
Michoacán

EL SECTOR FINANCIERO DE 
MÉXICO SE ALISTA PARA 
UNA REUNIÓN ANUAL LLENA 
DE RETOS ECONÓMICOS

La 88ª Convención Bancaria, 
el mayor evento financiero 
de México, busca impulsar la 
economía ante la desaceleración 
que enfrenta el país

UN ESTUDIO ASOCIA LA 
COMIDA ULTRAPROCESADA 
CON SIGNOS TEMPRANOS 
DE PÁRKINSON

Un estudio sostiene que cada 
vez hay más pruebas de que 
la dieta podría influir en el 
desarrollo del párkinson

TRUMP SE PRESTA PARA 
MEDIAR ENTRE INDIA 
Y PAKISTÁN ANTE EL 
AUMENTO DE TENSIÓN

“Me llevo bien con ambos 
países, los conozco bien 
y quiero que se arreglen. 
Quiero que esto se detenga”, 
dijo sobre el conflicto entre 
India y Pakistán
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ESTABLECE BUAP PROGRAMAS DE PREVENCIÓN 
ANTE SITUACIONES DE EMERGENCIA

  Se realiza curso de inducción para la elaboración de Programas Internos de Protección Civil

L
a incertidumbre sigue marcando el futuro de la 
industria automotriz en Puebla ante el cobro de 
los aranceles del 25 por ciento, por no contar 
con el 75 por ciento de piezas que establece 
el T-MEC para ser beneficiario con cero 

impuestos; todo se refleja en sus ventas y el consorcio 
alemán estudia aún la estrategia final para sus plantas 
en el estado.
Las automotrices Audi y Volkswagen de México mostra-
ron comportamientos distintos en sus niveles de venta 
durante el primer cuatrimestre de 2025.
Mientras la productora de autos de lujo, enfocados prin-
cipalmente a la exportación, reportó una caída del 25.4 
por ciento, VW tuvo un ligero crecimiento del 3.9 por 
ciento, con base en cifras del Instituto Nacional de Esta-
dística y Geografía (INEGI).
El Registro Administrativo de la Industria Automotriz de 
Vehículos Ligeros (RAIAVL), dio a conocer que Audi 
vendió 2 mil 717 unidades en el mercado interno entre 
enero y abril de 2025, lo que es una disminución de 925 
vehículos con respecto al mismo periodo del año pasa-
do, cuando se contabilizó la venta de 3 mil 642, dejando 
un déficit económico para la compañía.
A pesar de la caída en su volumen de ventas, Audi 
está en la posición 19 del mercado mexicano, dentro 
de las 35 marcas automotrices con operaciones acti-
vas en el país.
Esto la ubica por encima de firmas de lujo como Acura, 
Alfa Romeo, Bentley y Fiat, aunque lejos de las líderes 
del segmento premium como BMW y Mercedes-Benz.
Por su parte, Volkswagen, consiguió un volumen de 
ventas de 43 mil 958 vehículos en el primer cuatrimestre 

de 2025, por encima de los 42 mil 298 que comercializó 
en el mismo periodo de 2024.
El aumento del 3.9 por ciento es pequeño pero relevante 
en un entorno de alta competencia, refleja una mayor 
estabilidad de la firma en el mercado nacional.
Volkswagen conserva su tercer lugar en ventas, como 
una de las principales armadoras en México por número 
de unidades vendidas, solo detrás de la estadunidense 
General Motors y la japonesa Nissan.
El futuro de Volkswagen y Audi en México, y potencial-
mente la Unidades de Inversión (UDIs), está marcado 
por las políticas arancelarias de Estados Unidos.
El consorcio alemán está explorando opciones, una de 
ellas y muy probable es trasladar la producción de sus 
Audi a EU, para evitar los aranceles de 25% a vehículos 
importados en la Unión Americana.
La situación puede afectar a la UDIs (Unidades de Inver-
sión) si las empresas deciden trasladar su producción, lo 
que podría disminuir su inversión en México. 
Otra posibilidad es que las empresas alemanas podrían 
buscar diversificar su producción para vender en otras 
regiones del mundo para mitigar el impacto de los aran-
celes.
Se sabe que el consorcio Volkswagen, aparte de lo que 
hace México, está negociando con la administración de 
Estados Unidos para intentar llegar a un acuerdo sobre 
los aranceles, además de que las empresas busquen 
cumplir con las reglas de origen del T-MEC para evitar 
los aranceles. 
Aun así, el gobierno mexicano no descarta aplicar aran-
celes recíprocos a Estados Unidos, porque compra vehí-
culos estadunidenses, por ejemplo, General Motors, que 

vende unidades producidos casi totalmente en el vecino 
país, lo que afectaría a esa empresa que es la que más 
vende al año autos y camionetas nuevas en México.
El futuro de las plantas automotrices instaladas en Pue-
bla enfrenta un escenario de incertidumbre, que no se 
resolverá hasta conocer los acuerdos a los que lleguen 
México y Estados Unidos en la materia, un tema que 
puede ser de días o semanas. 

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Ante los procesos de revisiones salariales en las empre-
sas alemanas establecidas en Puebla, sus trabajadores 
en asambleas han decidido demandar aumentos de dos 
cifras.
Pero la sede de Wolfsburg no descarta que ante el esce-
nario de los aranceles y la incertidumbre que padecen, 
ofrecerán, en principio a sus trabajadores, que este año 
no concedan aumento salarial y revisen algunas cláusu-
las de sus contratos.
Saben que de inmediato habrá rechazo de los traba-
jadores y las dirigencias sindicales y seguro tienen un 
Plan B, que en el caso de Audi es trasladar su produc-
ción a Estados Unidos. Para Volkswagen cambios en su 
contrato.
Se espera que en este mes representantes de los em-
pleados viajen a Alemania para conocer la posición de 
la matriz.
Los días que vienen no serán los mejores para las partes.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Para prever situaciones de emergencia, 
la Dirección de Apoyo y Seguridad Uni-
versitaria (DASU) de la BUAP, a través 
del Departamento de Administración de 
Riesgos, llevó a cabo el curso de induc-
ción para la elaboración de Programas 
Internos de Protección Civil, con directo-
res y representantes de las brigadas de 
seguridad de unidades académicas y de-
pendencias administrativas.

La Rectora Lilia Cedillo Ramírez re-
conoció que el personal de la DASU no 
sólo trabaja en aspectos de vigilancia, 
sino también en la prevención. “Hay que 
recordar que somos vulnerables a ries-

gos naturales y a los provocados por el 
hombre. Por ello, la importancia de que 
cada unidad académica trabaje en la pre-
vención y en conformar brigadas de se-
guridad para saber cómo actuar ante una 
emergencia”.

Por ello, señaló la relevancia de este 
programa presentado en la Unidad de 
Seminarios, en Ciudad Universitaria. “No 
sabemos cuándo se suscitará un temblor, 
inundación o incendio. De ahí que estas 
acciones de capacitación permitirán ga-
rantizar un ambiente seguro”.

Francisco Cervantes Velázquez, di-
rector de la DASU, expresó que la capa-

citación puede hacer la diferencia ante un 
siniestro, “pero para concretar este co-
metido se necesita la ayuda de cada uno 
de los integrantes de la comunidad uni-
versitaria para formar brigadas y realizar 
simulacros, así como contar con un plan 
interno de protección civil”.

Posteriormente, en la plática de induc-
ción sobre el Programa Interno de Protec-
ción Civil, Josué Morales, jefe del Depar-
tamento de Administración de Riesgos de 
la DASU, definió a dicho programa como 
un instrumento de planeación y operación 
cuyo objetivo es constituir las bases para 
responder de manera adecuada ante la 
presencia de un fenómeno perturbador. 
Se compone de tres acciones: fase pre-
ventiva (antes), de auxilio (durante) y de 
recuperación (después).

El especialista explicó que para em-
prender la fase preventiva se recaba 
información de las dependencias o uni-
dades académicas a través de tres formu-
larios. El primero sobre datos generales: 
nombre, ubicación, tipo de dependencia 
y responsable; el segundo, formar el acta 
constitutiva sobre los integrantes de las 
brigadas de seguridad; y el tercero, las 
bitácoras acerca del edificio, extintores, 
equipo de seguridad, botiquín y registro 
del personal fijo en el inmueble.

Una vez establecidos dichos puntos, 
agregó, se procede a una capacitación 
multifuncional y un simulacro de evacua-
ción para poner en práctica la adopción 
de conductas de autoprotección. 

                 °REDACCIÓN

CANDIDATA A LA SECRETARÍA 
DE GENERAL DEL SNTSS 
PROPONE MEJOR ATENCIÓN A 
DERECHOHABIENTES
Puebla, Pue- A un día de que concluya el 
plazo para el registro de candidaturas en la 
elección interna del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), 
sección 1, la planilla Identidad Sindical, 
encabezada por Isabel Romero Bedolla, 
anunció que presentará impugnaciones 
contra tres fórmulas rivales por presuntas 
irregularidades en sus registros.

Impugnaciones por irregularidades 
en candidaturas
Romero Bedolla aseguró que algunas 
planillas contendientes incluyen a per-
sonas ajenas al personal institucional 
del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), lo cual, sostuvo, contraviene los 
estatutos del sindicato. Indicó que será 
después del 9 de mayo —cuando se pu-
bliquen las listas oficiales de registros 
aprobados— cuando formalicen las im-
pugnaciones.

 De acuerdo con la aspirante, los li-
neamientos internos del SNTSS exigen 
que los candidatos se conduzcan con 
probidad y honradez, cualidades que, 
afirma, no cumplen algunos integrantes 
de las fórmulas observadas.

Compromiso y propuestas sindicales
En el marco de su campaña por la Se-
cretaría General de la sección 1, Romero 
Bedolla también se comprometió a ges-
tionar la creación de plazas laborales 
para familiares de los cerca de 13 mil tra-
bajadores afiliados, conforme a los esta-
tutos sindicales. 
               ALMA MÉNDEZ
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Inaugura Gobierno de la Ciudad la Cinco de Mayo Week

Realizará Gobierno de la Ciudad operativo en Panteón Municipal por Día de las Madres

CON DESORDEN LEGAL 
FUNCIONAN 100 
CORRALONES EN PUEBLA

  Solo 17 de los 117 corralo-
nes en Puebla cumplen con la 
normativa; autoridades dan 4 
meses para regularizarse

Puebla, Pue. De los 117 corralones 
que hay en el Estado de Puebla, so-
lamente el 14.52 por ciento, cumplen 
con todos los requisitos de funciona-
miento, según lo dio a conocer el ti-
tular de la secretaría de Gobernación 
estatal, Samuel Aguilar Pala. 

Según el informe que presentó el 
funcionario estatal, son 17 estableci-
mientos los únicos que cuentan con 
todos los lineamientos necesarios 
para su funcionamiento, por ello, no 
son acreedores a un tipo de sanción. 

"Efectivamente, de acuerdo a las 
indicaciones del señor gobernador, 
se estableció un operativo junto con 
la Secretaría de Movilidad y Transpor-
te, y esta Secretaría de Gobernación, 
en donde durante un periodo de 3 se-
manas se hizo revisión minuciosa de 
cada uno de los 117 corralones que 
tenemos registrados, de los cuales 17 
presentan todos los requisitos", dijo. 

Plazo para cumplir con los requisitos
Mientras que el resto, la titular de la 
Secretaría de Movilidad y Transporte 
Estatal, Silvia Tanús Osorio, estable-
ció un período de cuatro meses para 
cumplir con los requisitos, de lo con-
trario serán clausurados.  

Aguilar Pala comentó que entre 
las observaciones que se identifica-
ron son temas de seguridad, sanidad, 
mejora en el inmueble, además de 
protección civil, para empleados y au-
tomovilistas. 

"La Secretaría determinó que hay 
un periodo de cuatro meses para la 
regularización de estos corralones, 
dándoles oportunidad a ellos, para 
que regularicen todas las anomalías 
que presentan, sobre todo son tema 
de cercados, son temas sanitario, son 
temas de seguridad son temas de se-
guro, pero sólo 17 aprobaron todos 
los requisitos", mencionó.  °SILVINO CUATE

 SE TRATA DE UN ENCUENTRO CULTURAL 
Y DE PROMOCIÓN COMERCIAL QUE 
UNE A POBLANAS Y POBLANOS, CON LA 
COMUNIDAD LATINA EN ESTADOS UNIDOS

Puebla, Pue.- El encuentro cultural que celebra la identidad po-
blana y mexicana en Estados Unidos, y comparte experiencias 
y oportunidades de negocio con la comunidad latina entre am-
bos países, Cinco de Mayo Week, arrancó en la ciudad de Pue-
bla, con la asistencia del presidente de Embajadores Cinco de 
Mayo, Juan José Cué, y el secretario de Economía y Turismo, 
Jaime Oropeza Casas.

En representación del alcalde, Pepe Chedraui Budib, el 
secretario felicitó la segunda edición de esta iniciativa de in-
tercambio cultural y comercial entre Puebla y la comunidad la-
tina, que comprende el Cinco de Mayo Summit, una serie de 
conferencias impartidas por líderes y empresarios de diversos 
sectores sobre la experiencias y relevancia de los mexicanos y 
específicamente de los poblanos en la Unión Americana.

Como muestra, comentó, el Producto Interno Bruto (PIB) 

que produce la comunidad latina en Estados Unidos es supe-
rior al PIB nacional, lo que revela la importancia y contribución 
económica de las mujeres y los hombres de nuestro país, en 
ambas naciones.

Subrayó, en este encuentro los más de 4 mil asistentes po-
drán hallar oportunidades de desarrollo en sus diferentes ámbi-
tos de operación, las ventajas de nuestra ciudad como destino 
turístico de congresos y convenciones, así como pruebas de la 
riqueza gastronómica de Puebla.

Por último, ofreció el respaldo total del Gobierno de la Ciudad 
de Puebla, a esta iniciativa, a los empresarios y a los participantes 
en este encuentro, para fomentar el intercambio cultural y comer-
cial entre las comunidades poblanas y mexicanas en ambos paí-
ses, que favorezcan su desarrollo y oportunidades de progreso.

Por su parte, Juan José Cué, presidente de los Embajadores 
Cinco de Mayo, resaltó la importancia de la presencia de las 
y los poblanos en Estados Unidos, el amplio conocimiento de 
la fecha y el posicionamiento que ha adquirido la marca Cinco 
de Mayo, que debe aprovecharse para fortalecer la identidad y 
oportunidades de negocio. °REDACCIÓN

  El camposanto abrirá el viernes 
9 y el sábado 10 de mayo de 
8:00 a 18:00 horas

Puebla, Pue.- Con motivo del Día de las 
Madres, el Gobierno de la Ciudad, enca-
bezado por el presidente municipal, Pepe 
Chedraui Budib, implementará un opera-
tivo especial los días 09 y 10 de mayo en 
el Panteón Municipal, para seguridad de 
las y los asistentes.

A través de la Secretaría de Servicios 
Públicos del municipio, se establecieron 
medidas especiales de acceso, atención 
médica y servicios complementarios, 
para brindar apoyo a las y los ciudadanos 
durante su visita.

De manera especial estos dos días, 
el panteón abrirá a las 8:00 horas y ce-
rrará a las 18:00 horas en punto, por 
lo que es importante considerarlo para 
asistir con anticipación. El acceso prin-
cipal será por la 11 Sur, además, el in-
greso estará disponible en la puerta de 
la cuarta sección y la sección de am-
pliación sobre la 35 Poniente.

En el sitio habrá puntos de hidrata-
ción gratuita; préstamo de sillas de rue-
das y cubetas; área médica de primeros 
auxilios y un protocolo de extravío de 
personas. Estas acciones se llevan a 
cabo en coordinación con diversas de-

pendencias del municipio.
Adicionalmente, en el área de atención 

al público, la ciudadanía podrá realizar 
trámites como el pago de mantenimien-
tos, así como solicitar información sobre 

los servicios de inhumación y cremación. 
Para más información consulta las redes 
sociales de la Secretaría de Servicios Pú-
blicos en Facebook y @Servicios_Pub en 
X. °REDACCIÓN
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Huye dueño del restaurante Fenotti 
sin pagar renta y otros servicios

DONACIÓN MULTIORGÁNICA 
DE JOVEN POBLANO SALVÓ LA 
VIDA DE VARIOS PACIENTES
Puebla, Pue. Un joven de 18 años de 
edad salvó la vida de varias vidas con 
una donación multiorgánica. 

El donador presentó muerte en-
cefálica como consecuencia de un 
evento vascular cerebral hemorrági-
co y su familia decidió realizar la do-
nación de varios órganos a personas 
que se encuentran en una larga lista 
de espera para salvar su vida.

El equipo que realizó la cirugía 
fueron médicos especialistas del 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) del Hospital General de Zona 
(HGZ) No. 20 “La Margarita”.

La coordinadora hospitalaria de 
Donación del HGZ No. 20, Rosío Te-
chalotzi Cano, expresó que los órga-
nos donados fueron corazón, hígado, 
riñones y córneas, que brindarán una 
nueva oportunidad de vida a varios 
pacientes.

El corazón fue trasladado al Hospital 
de Cardiología Centro Médico Nacional 
(CMN) “Siglo XXI”; en tanto que el híga-
do será trasplantado por el Hospital de 
Especialidades del mismo CMN. 

Los riñones serán trasplanta-
dos en el Hospital General CMN “La 
Raza”, y las córneas aún no tienen 
definido el destino.

Techalotzi Cano hizo un llamado a 
la población a sumarse a esta causa 
solidaria, recordando que “hoy pode-
mos ayudar a un desconocido, pero 
mañana podríamos necesitar esa 
ayuda para un ser querido o incluso 
para nosotros mismos. Donar órga-
nos es dar vida, esperanza y un acto 
para trascender”.

El IMSS impulsa de manera per-
manente campañas de sensibiliza-
ción para fomentar la cultura de la 
donación de órganos y tejidos, des-
tacando que una sola persona tiene 
el poder de salvar o mejorar la cali-
dad de vida de hasta ocho pacientes, 
convirtiéndose en un verdadero acto 
de humanidad y esperanza. °REDACCIÓN

Froc-ConLabor denuncia a Mondelez 
ante el T-MEC por violaciones laborales

 VACIÓ EL LOCAL COMERCIAL Y SE DIO A LA FUGA, PERO 
ENFRENTA VARIAS DENUNCIAS POR FRAUDE DESPOJO Y 
AGRESIONES

Hoy por la madrugada, Armin Brandel, 
vació el local del Restaurante Fenotti 
para darse a la fuga sin pagar renta por 
meses, después de que fuera exhibido 
por no respetar los sellos de clausu-
ra de Protección Civil de San Andrés 
Cholula.

Esta persona, de origen austríaco, 
enfrenta sendas demandas por los pro-
bables delitos como fraude, despojo y 
agresiones, por lo que actualmente es 
investigado por la Fiscalía General del 
Estado de Puebla. 

DESMANTELÓ EL RESTAURANTE Y HUYÓ
De manera sigilosa, prácticamente 
desmanteló el espacio comercial que 
ocupaba para el restaurante que es-
taba ubicado en Riona High Plaza y 
huyó quedando a deber varios servi-
cios como luz, agua, gas y hasta renta y 
mantenimiento. 

A su paso como arrendatario, Bran-
del causó varios problemas por no res-
petar el contrato, agredir a la adminis-
tradora de la plaza comercial, poner en 
riesgo la seguridad de los comensales 
y de los usuarios, entre otros. °REDACCIÓN

  La empresa Mondelez es acu-
sada de violar los derechos a la 
libertad sindical y negociación 
colectiva de los trabajadores

Puebla, Pue- La Federación Regional 
de Obreros y Campesinos (FROC-CON-
LABOR), capítulo Puebla, informó que 
presentó una queja formal ante el Meca-
nismo Laboral de Respuesta Rápida del 
TMEC, en contra de Mondelēz Interna-
tional por presuntas violaciones a los de-
rechos de libertad sindical y negociación 
colectiva de los trabajadores en su planta 
en Puebla.

ACUSACIONES DE AMENAZAS Y PERSECUCIÓN
Durante una rueda de prensa, Hiram 
Sánchez Pavón, secretario técnico de 
la organización, señaló que la queja fue 
promovida por integrantes de la Coalición 
de Trabajadores de Mondelēz Puebla, 
quienes aseguran haber enfrentado ame-

nazas, extorsiones y persecución dentro 
de la empresa y por parte de ciertos sin-
dicatos presentes en la planta.

Los trabajadores agotaron los recur-
sos legales a nivel local y federal sin re-
sultados favorables, por lo que decidieron 
recurrir a esta vía internacional.

INVESTIGACIÓN Y POSIBLES SANCIONES
Sánchez Pavón indicó que, una vez acti-
vado el mecanismo, inicia un periodo de 
investigación de 30 días, durante el cual 
se determinará si existen fundamentos 
suficientes para confirmar las violaciones 
denunciadas.

De ser así, se podrían implementar 
medidas correctivas o sanciones, como 
la suspensión de beneficios comerciales 
para la empresa, la imposición de aran-
celes o restricciones a sus exportaciones 
hacia Estados Unidos.
 
SEGUIMIENTO POR PARTE 
DEL GOBIERNO DE EE.UU.
El gobierno estadounidense, a través de 
los Departamentos del Trabajo y de Es-
tado, ya fue notificado del caso. Según 
la FROC-CONLABOR, funcionarios de 
ambas dependencias visitarán la planta 
de Mondelēz en Puebla como parte del 
proceso de verificación.

Finalmente, Sánchez Pavón destacó 
que la denuncia busca proteger la libre 
organización sindical y la negociación 
colectiva, recurriendo al mecanismo in-
ternacional del TMEC para garantizar el 
cumplimiento de estos derechos funda-
mentales en empresas que participan en 
el comercio entre México, Estados Uni-
dos y Canadá. °ALMA MÉNDEZ

La incertidumbre 
arancelaria frenó la 
construcción de nave 
industrial de autopartes
Puebla, Pue. Seis empresas del sector 
automotriz, afiliadas a Canacintra Pue-
bla, han frenado sus inversiones. 

El organismo empresarial afirmó que 
una de ellas canceló definitivamente la 
construcción de una nave industrial que 
generaría 400 empleos en Puebla.

LAS ADVERTENCIAS
Fue en el mes de mayo cuando la Cana-
cintra Puebla adelantó que al menos seis 
empresas del sector autopartes habían 
detenido sus planes de expansión en el 
estado debido a la incertidumbre sobre 
los aranceles que Estados Unidos podría 
imponer a productos mexicanos.

En aquella ocasión Carlos Sosa, ex-
plicó que la falta de claridad respecto a 
los porcentajes que se aplicarán a los au-
tomóviles exportados ha generado preo-
cupación entre las compañías del ramo.

Asimismo, representantes del Con-
sejo Nacional de Organismos Empresa-
riales (COE) y de la Cámara Nacional de 
la Industria de la Transformación (Cana-
cintra) advirtieron sobre los desafíos eco-

nómicos que enfrentará Puebla y el país, 
debido a la posible implementación de 
aranceles por parte de Estados Unidos a 
automóviles y autopartes.

Ante este panorama, ambos organis-
mos exhortaron que Puebla debe diversi-
ficar sus mercados internacionales para 
reducir su dependencia del comercio con 
Estados Unidos. °ALMA MÉNDEZ
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RMF PROPONE CUOTAS 
COMPENSATORIAS PARA 
REGULAR PLATAFORMAS DE 
PRODUCTOS IMPORTADOS

  La Red Mexicana de Fran-
quicias sugirió la creación de 
cuotas compensatorias para 
las plataformas digitales de 
productos importados

Puebla, Pue- La Red Mexicana de 
Franquicias (RMF) hizo un llamado 
a las autoridades para considerar la 
aplicación de cuotas compensatorias 
antidumping o aranceles a platafor-
mas digitales como Temu y Shein, 
que comercializan productos impor-
tados a precios bajos en el mercado 
mexicano.

 COMPETENCIA DESLEAL EN EL COMERCIO
En rueda de prensa, Francisco Lo-
bato, vicepresidente de la RMF, se-
ñaló que el modelo de negocio de 
estas plataformas permite la venta 
directa de productos provenientes 
del extranjero, en muchos casos con 
costos inferiores a los ofrecidos por 
comercios establecidos en el país. 
Esta diferencia se debe en parte a la 
falta de cargas fiscales o aduanales 
equivalentes a las que enfrentan las 
empresas locales.

 
PROPUESTA PARA EQUILIBRAR CONDICIONES
“Lo que proponemos no es frenar el 
comercio electrónico, sino estable-
cer un piso parejo", explicó Lobato. 
Las franquicias mexicanas cumplen 
con normativas fiscales, laborales y 
regulatorias, lo que implica mayores 
costos operativos. Sin embargo, las 
plataformas extranjeras no están su-
jetas a las mismas obligaciones, lo 
que distorsiona el mercado.

 IMPACTO FISCAL Y ECONÓMICO
Según Francisco Lobato, la imple-
mentación de cuotas compensatorias 
a las importaciones realizadas a tra-
vés de estas plataformas permitiría 
no solo equilibrar la competencia, 
sino también incrementar la recauda-
ción fiscal del país.

Estos ingresos adicionales po-
drían destinarse al fortalecimiento del 
sector empresarial, facilitando el ac-
ceso a créditos enfocados en infraes-
tructura, innovación y modernización 
tecnológica.

 
REGULACIÓN Y EFECTOS A LARGO PLAZO
Finalmente, Lobato subrayó la impor-
tancia de revisar los marcos regulato-
rios actuales en materia de comercio 
digital y aduanas.

Aseguró que las autoridades 
mexicanas deben considerar los im-
pactos económicos a largo plazo de 
permitir el crecimiento acelerado de 
estas plataformas sin una regulación 
clara. °ALMA MÉNDEZ

En Puebla una mujer y dos niños son 
encañonados afuera del Colegio Esparza

  LA MUJER FUE A 
RECOGER A DOS MENORES 
DE EDAD, CUANDO FUE 
INTERCEPTADA POR 
SUJETOS ARMADOS 
A BORDO DE UNA 
MOTOCICLETA, SIN 
EMBARGO, LOGRÓ HUIR

Puebla, Pue- Tras un incidente de inse-
guridad registrado la tarde del martes, en 
las inmediaciones del Colegio Esparza, 
ubicado en Ex-Hacienda Chapulco, la 
institución educativa anunció el fortaleci-
miento de sus protocolos de seguridad y 
la realización de reuniones con autorida-
des estatales.

ACCIONES DE LA INSTITUCIÓN ANTE EL SUCESO
A través de un comunicado, el Colegio 
Esparza señaló que, aunque el hecho 
sucedió fuera del perímetro escolar y fue 
ajeno a las actividades del colegio, la ins-
titución reconoció que impactó emocio-
nalmente a miembros de su comunidad.

Informó que ya mantiene comunica-
ción con la Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana, la Secretaría de Gobernación del 
Estado y la Secretaría de Educación para 

reforzar las medidas preventivas.

AJUSTES EN LOS PROTOCOLOS DE SEGURIDAD
Asimismo, el colegio señaló que cuenta 
con protocolos actualizados en materia 
de seguridad escolar, los cuales están 
alineados con las directrices de la Secre-
taría de Educación y se encuentran en 
constante revisión.

REUNIÓN CON PADRES DE FAMILIA
Como parte de las acciones inmediatas, 

se convocará a una reunión informativa 
con madres y padres de familia. El en-
cuentro será exclusivo para integrantes 
de la comunidad Esparza y requerirá la 
presentación del carnet de acceso. La fe-
cha y hora fueron comunicadas por cana-
les oficiales de la institución.

Finalmente, la dirección del colegio 
agradeció la confianza de las familias y 
reiteró su compromiso con la seguridad 
e integridad de su comunidad estudiantil. 

°ALMA MÉNDEZ

Falsos ministeriales asaltan en la autopista 
hacia Atlixco; dejaron a familia sin camioneta

Puebla, Pue. De nueva cuenta se registró 
un asalto en la autopista Puebla-Atlixco, 
a la altura del kilómetro 8, cerca del muni-
cipio de Santa Clara Ocoyucan; la víctima 
se trató de una pareja que fue despojado 
de su dinero, pertenencias y vehículo. 

Dicho acontecimiento se confirmó por 
el secretario de Seguridad Pública del Es-
tado, Francisco Sánchez González, quien 
dijo que los sujetos se hicieron pasar por 
policías ministeriales. 

Ante estos acontecimientos, dijo que la 
Policía Estatal, al igual que la municipal, 
ya no pudieron realizar nada. Por ello, la 
investigación está a cargo de la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE). 

 
MODUS OPERANDI DEL ASALTO
“A la una de la mañana, en el kilómetro 
8, a la altura de Santa Clara Ocoyucan, 
dos vehículos tipo Tsuru, le emparejaron 
una camioneta GMC, iban caracterizados 
como, aparentemente policías ministeria-
les, le cerraron el paso y despojaron de 

una cantidad de efectivo a una pareja que 
se dirigía al Estado de Morelos”, acotó. 

Asimismo, habló sobre las amenazas 
que recibió, al igual que el diputado An-
drés Villegas, quiénes son acusados de 
actos de corrupción por supuestamente 
miembros del Cartel Jalisco Nueva Ge-
neración (CJNG). 

Por este hecho, el secretario de segu-
ridad dijo que está acostumbrado a recibir 
este tipo de señalamientos, sin embargo, 
no bajarán la guardia y seguirán implemen-
tando medidas de seguridad en el Estado. 

“Me comuniqué con el diputado An-
drés Villegas, el día de ayer (6 de mayo), 
le manifesté que tiene nuestro apoyo 
también, y nos vamos a encargar de dar-
le las medidas de seguridad que debe de 
tener (...) hemos tenido la experiencia de 
haber recibido este tipo de mensajes an-
teriormente, quiero decirles que estamos 
tranquilos, enfocados en seguir trabajan-
do, esto lo único que hace es que renove-
mos bríos,”, mencionó. °SILVINO CUATE

En una primera etapa, 
construirán 500 casas para 
personal de seguridad
Puebla, Pue. En una primera etapa, para 
la construcción de viviendas de policías y 
personal de seguridad, se tienen previsto 
edificar 300 a 500 casas, en las 16.5 hec-
táreas que recibió el gobierno del estado, 
según lo informó el coordinador del gabi-
nete, José Luis García Parra. 

DOS MODELOS DE VIVIENDA
Según el informe del funcionario estatal, 
la edificación de dichas viviendas se rea-
lizará, tomando como base 2 prototipos. 
El primero se realizará en un modelo de 
edificios, donde se dividirá en departa-
mentos. 

Mientras que el segundo, consiste en 
la construcción de casas separadas, con 
un jardín anterior y posterior. Para ello, la 
división de cada hogar tendrá 60 metros 
cuadrados. 

"Con la donación de 16.5 hectáreas, 
en distintos predios de la zona metro-
politana de la Ciudad de Puebla, el mo-
delo que se está afinando, va a tener 2 
diferentes prototipos, uno que será de vi-
vienda vertical, que serán edificios y otro 
que será, como un pie de casa, el señor 
gobernador ha instruido que este mode-
lo cuente con 100 metros cuadrados, se 
está ajustado para que sean 60 metros 
cuadrados de construcción", acotó. 

PRIMERA ETAPA: HASTA 500 VIVIENDAS
El coordinador comentó que esta primera 
etapa contempla la cantidad de 300 a 500 
viviendas, tomando como referencia, los 
modelos planteados, ya sea en edificios 
o viviendas. °SILVINO CUATE
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Trabaja el Gobierno de la Ciudad en 
las acciones de limpieza preventivas y 
correctivas previo al inicio de las lluvias

NO SERÁ FÁCIL PARA "LOS 
CHAPULINES" OBTENER 
CANDIDATURAS EN MOVIMIENTO 
CIUDADANO: SURIANO
Puebla, Pue. El partido Movimiento 
Ciudadano (MC) no se prestará a in-
congruencias, advirtió su dirigente 
estatal Fedrha Suriano Corrales ante 
el intento de militantes que piensan 
abandonar al partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) para 
poder buscar su reelección bajo las 
siglas de otras fuerzas políticas para el 
proceso electoral 2027.

Fedrha Suriano Corrales consideró 
que los partidos aliados de Morena, 
entre los que se conoce al Partido del 
Trabajo (PT), el Partido Verde Ecolo-
gista de México, Fuerza Por México 
(FXM) y Partido Nueva Alianza (PA-
NAL) que hicieron coalición deben 
respetar los lineamientos que dicten, y 
actuar de forma unilateral.

PUERTAS ABIERTAS, CON CONDICIONES
De esta forma, la también diputada lo-
cal, advirtió que en caso de que algún 
morenista quiera ser postulado por MC 
en una reelección o por primera vez, 
no la tendrá fácil, si será recibido por-
que el partido naranja es de puertas 
abiertas, pero antes de obtener una 
candidatura primero tendrá que hacer 
trabajo político. 

“Son las incongruencias de no nada 
más del partido del oficialismo, sino 
además de sus coaligados, es parte 
de cómo se han comportado ellos todo 
este tiempo, no lo digo yo, lo dicen sus 
acciones. Somos un partido abierto de 
cara a la ciudadanía, habría que anali-
zar cada caso, pero hay que empezar 
hacer trabajo de partido antes de poder 
aspirar”, dijo Fedhra Suriano Corrales.

Señaló que antes de cualquier nue-
vo integrante, MC tiene claro el reco-
nocimiento, trabajo y labor de quienes 
son militantes desde hace varios años, 
para ser considerados en su interés 
de ser candidatos en el 2027, incluso 
reconoció que primero está esa base 
“que se la ha jugado” por el partido 
antes que los que busquen ingresar a 
esta fuerza política para figurar en las 
boletas electorales del 2027.

Morena realizó su Consejo Nacio-
nal el pasado 4 de Mayo, en este se 
dictó que en caso de hacer una coa-
lición para procesos electorales como 
el del 2027, los partidos que se sumen 
al partido guinda tendrán que respetar 
como “regla interna” el evitar el nepo-
tismo, y quienes busquen la reelección 
podrán hacerlo para ese mismo año 
electoral, pero para el 2030, ya no.

Sin embargo, el partido local de 
Morena, ha pedido a la militancia apli-
car la No Reelección a partir de este 
2027, por un tema moral, de ahí que se 
ha desprendido que algunos morenis-
tas dejaran al partido para sumarse a 
sus aliados, donde sí se permite la re-
elección de forma libre a partir de este 
2027. °AURELIA NAVARRO

Congreso de Puebla garantiza evaluación de iniciativas del ejecutivo

  LA ACUMULACIÓN DE 
RESIDUOS SÓLIDOS ES 
LA PRINCIPAL CAUSA 
DE OBSTRUCCIONES, 
INUNDACIONES

Puebla, Pue. Ante el inicio de la temporada 
de lluvias y con la intención de prevenir de-
sastres, el Gobierno de la Ciudad ejecuta, a 
través del Organismo Operador del Servicio 
de Limpia (OOSL), acciones de limpieza 
preventivas y correctivas, de acuerdo con la 
categorización de puntos históricos suscep-
tibles a inundaciones en la capital poblana.

La administración que encabeza el 
presidente municipal, Pepe Chedraui Bu-
dib, hace un llamado a la ciudadanía a no 
tirar basura en las calles, toda vez que 

la acumulación de residuos sólidos es la 
principal causa de obstrucciones, inunda-
ciones y afectaciones a la seguridad de 
las familias poblanas.

Como parte de las acciones de limpie-
za, y en coordinación con el Departamen-
to de Gestión de Riesgos y Prevención 
de la Dirección de Gestión de Riesgos en 
materia de Protección Civil, han sido in-
tervenidos al menos 30 puntos mediante 
labores de chapeo, desazolve, limpieza y 
retiro de basura. De la misma forma, han 
sido retiradas 53.8 toneladas de residuos 
en diferentes barrancas.

Algunos de los puntos intervenidos son 
los sistemas de cuenca del Río San Fran-
cisco, Río Alseseca y Río Atoyac, por men-
cionar algunos. Asimismo, se han realiza-
do intervenciones de limpieza en puntos 

como el Vaso Regulador Santuario, Canal 
Álamos Vista Hermosa, Puente Negro, Ba-
rranca San Jerónimo Caleras, Barranca 
Guadalupe Caleras, Revolución Mexicana 
y Barranca Adolfo López Mateos.

Por indicaciones del Presidente Muni-
cipal, se brindó mantenimiento a postes 
inteligentes para el oportuno monitoreo 
de riesgo en ríos y vasos reguladores; 
en estos últimos se realizan visitas conti-
nuas para verificar las medidas de segu-
ridad y la viabilidad de operaciones para 
su limpieza.

Con estas acciones, el Gobierno de 
la Ciudad refrenda su compromiso con la 
protección civil, el bienestar de las fami-
lias poblanas y el fortalecimiento de una 
cultura de prevención en temporada de 
lluvias. °REDACCIÓN

  Laura Artemisa García reveló 
que se está cuidando que las ini-
ciativas enviadas por el Gobierno 
del Estado a la LXII Legislatura no 
queden en letra muerta

Puebla, Pue- La presidenta del Congre-
so local, Laura Artemisa García Chávez, 
informó que se está cuidando que las ini-
ciativas enviadas por el Gobierno del Es-
tado a la LXII Legislatura no queden en 
letra muerta.

En especial si se tratan temas relacio-
nados con la seguridad, movilidad y mo-

dificaciones a la administración pública, 
ya que la intención es que cada una de 
estas propuestas sean operativas.

Revisión de iniciativas con compromiso
 Tras participar en la mañanera del go-
bernador Alejandro Armenta Mier, Lau-
ra Artemisa García Chávez resaltó que 
el Congreso estará revisando con gran 
compromiso cada iniciativa que mande el 
Ejecutivo local.

Propuestas analizadas en el Congreso
 Dentro de las propuestas que el Congre-

so local analiza, está el cambio del Or-
ganismo Público Descentralizado (OPD) 
Ciudad Modelo a capital de la Tecnología 
y Sostenibilidad.

Congreso de Puebla
“Estamos atentos, tenemos absoluta con-
fianza en que todo lo que se está envian-
do, hasta este momento por parte del Eje-
cutivo, tiene que ver con una eficiencia en 
las políticas públicas y administración pú-
blica”, dijo Laura Artemisa García Chávez.

Coordinación con el Gobierno Estatal
 La congresista y coordinadora del Gru-
po Legislativo de Morena precisó que 
se está trabajando de forma coordinada 
con el Gobierno del Estado. Para esto, 
la comunicación y diálogo entre la LXII 
Legislatura y las Secretarías de Gobier-
no involucradas tiene una actualización 
continua.

Fundamentación de propuestas legislativas 
Reiteró que el Congreso está siendo cui-
dadoso para que cada propuesta esté 
bien fundamentada, con el fin de evitar 
actos de inconstitucionalidad o que las 
propuestas del Ejecutivo queden en “le-
tra muerta” por culpa del actuar del Poder 
Legislativo. °AURELIA NAVARRO
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Constructores solicitaron 
modernizar el cobro de 
casetas en Puebla

  CMIC propone eliminar casetas 
físicas en Puebla con lectores digi-
tales que cobren automáticamente 
al verificar o vender un vehículo

Puebla, Pue. Diputados del Congre-
so local recibieron del presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Gustavo Vargas 
Constantini un bloque de propuestas, en-
tre las que destaca implementar el uso de 
Lector Digital que permita eliminar el co-
bro de Casetas de manera física, y trasla-
darlo a un sistema digital.

La idea, expuso Gustavo Vargas 
Constantini, es que este Lector haga una 
captura de la matrícula de cada vehículo 
para cargar automáticamente al pago de 
Control Vehicular o Pago de Tenencia, 
evitando así las largas filas al momento 
de tener que pagar el cruce de una Ca-
seta.

Obligaciones para propietarios de vehículos
Reiteró que esta medida obligaría a los 
dueños a cumplir con los pagos de Ca-
setas, sin importar el tiempo que pase, 
ejemplificó que en caso de un propietario 
quiera vender su vehículo, se le pedirá 
como requisito el comprobante de que 
cumplió con el pago de todas las casetas 
que cruzó.

Incluso explicó que una segunda cláu-
sula pondría de manifiesto al momento 
de cumplir con el trámite de Verificación 
Vehicular, el pago del cruce de todas las 
casetas, tienen que estar al corriente.

“Son pocos países del mundo que si-
guen haciendo el cobro directo, se podría 
llegar a un nivel más alto con el uso de 
Lectores de Placa haciendo el cargo a 
las placas, pagando las casetas, antes de 
verificar o vender el vehículo”, dijo Gusta-
vo Vargas Constantini.

Modernización de la Ley de Obras Públicas
Dentro de las peticiones que hizo la CMIC 
a diputados de la Comisión de Comunica-
ciones e Infraestructura es que se legisle 
para hacer la modificación a la Ley de 
Obras Públicas, para que sea de forma 
digital-amigable, lo que le permitiría ser 
más flexibles los procedimientos jurídi-
co-administrativos.     

Otra de las propuestas que hizo la 
CMIC a diputados es legislar para que en 
Puebla sea posible tener un Transporte 
Masivo Subterráneo, del tema poco se 
detalló, pero ya está sobre la mesa de los 
diputados Fedrha Suriano Corrales, Mau-
ricio Céspedes Peregrina, Marcos Castro 
y Norma Estela Pimentel. °AURELIA NAVARRO

Fuerza policial protege al 
diputado Andrés Villegas 
tras amenazas del CJNG

Morena refuerza lineamientos para 
evitar nepotismo y amiguismo

  TRAS AMENAZAS DEL 
CJNG, EL DIPUTADO 
ANDRÉS VILLEGAS 
ADVIERTE QUE NO SE 
INTIMIDARÁ Y CONTINUARÁ 
SU LABOR EN SEGURIDAD

Puebla, Pue. El diputado local, Andrés 
Villegas advirtió a quienes le lanzaron 
amenazas que “él no se raja” y seguirá 
trabajando, esto luego de que en redes 
sociales un grupo armado, ligado su-
puestamente a “La Barredora” del Cár-
tel Jalisco Nueva Generación (CJNG) le 
pidiera al legislador que deje de andar 
inventando leyes para los policías corrup-
tos, o será el primero en caer.

Este grupo armado no sólo lanzó 
amenazas al diputado del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
sino también a Francisco Sánchez Gon-
zález, secretario de Seguridad Pública 
del estado, así como a Félix Pallares Mi-
randa, secretario de Seguridad Ciudada-
na del municipio de Puebla, entre otros 
comandos.

PROTECCIÓN REFORZADA
Andrés Villegas Mendoza confirmó que 
derivado de esto cuenta ya con elemen-
tos de seguridad que le están brindado 
protección, sin que eso impida que siga 
haciendo su trabajo dentro del Legislati-
vo donde está al frente de la Comisión de 
Seguridad.

Puntualizó “la ciudadanía confía en 
nuestro trabajo, ni nos intimidamos, ni 
nos echamos para atrás. El video en la 
parte que habla de mí está en manos de 
la SSP para la investigación”, dijo Andrés 
Villegas Mendoza.

El morenista dijo que es comprensi-
ble que a algunos grupos no les gusta 
la estrategia de seguridad que se ha im-
plementado de forma coordinada entre el 
Gobierno del Estado, el Poder Federal y 
el Congreso del Estado, pero no por eso 
se va a frenar.

“SEGUIREMOS TRABAJANDO”: 
SÁNCHEZ GONZÁLEZ
Por separado, Francisco Sánchez Gon-
zález, secretario de Seguridad Pública 
del estado sostuvo que ésta no es la 

primera vez que se reciben este tipo de 
mensajes, bajo esa experiencia dijo estar 
tranquilo, sin dejar de trabajar.

“No hay otra postura por parte de no-
sotros que seguir trabajando, tenemos el 
compromiso con los ciudadanos de Pue-
bla, el compromiso es firme, seguir tra-
bajando en la seguridad de todos. Sabe-
mos que el tener acciones contra grupos 
delincuenciales tiene que traer alguna 
consecuencia, estamos tranquilos”, dijo 
Francisco Sánchez González.

Además dijo que Andrés Villegas tiene 
todo el apoyo de medidas de seguridad, 
para salvaguardar su integridad, fue como 
se le asignaron algunos elementos que lo 
acompañan a todas partes. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- La dirigente estatal 
de Morena, Olga Lucia Romero 
Garci-Crespo, solicitó a la mili-
tancia en Puebla tomar con se-
riedad los lineamientos dictados 
en el Consejo Nacional del par-
tido. Enfatizó la importancia de 
evitar actos anticipados de cam-
paña, amiguismo, influyentismo y 
nepotismo.

 Compromiso con la responsabilidad 
y transparencia
 Olga Lucia Romero Garci-Cres-
po dirigió su mensaje especial-
mente a quienes ocupan posi-
ciones de liderazgo, instándolos 
a mantenerse firmes en los prin-
cipios del movimiento, como lo 
ha suscrito la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo.
Además, la morenista precisó 

que los ojos de los ciudadanos 
están sobre Morena, por lo que es 
esencial actuar con responsabi-
lidad para consolidarse como un 
partido ejemplar y continuar su 
crecimiento político.

 Estrategia electoral hacia 2027 
Durante el Consejo Nacional, 
también se establecieron reglas 
para impedir actos anticipados de 
campaña. Se enfatizó la necesi-
dad de cerrar filas de cara a las 
elecciones que se llevarán a cabo 
en 2025, 2026 y 2027, aseguran-
do un piso parejo entre los aspi-
rantes y evitando el nepotismo y 
la reelección. °AURELIA NAVARRO
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TENDRÁN DESCUENTOS 
PAGO PARA REGULARIZAR 
TUMBAS EN HUAUCHINANGO

  Se dio a conocer que las 
fechas para hacer efectivos los 
descuentos son vigente hasta 
el 31 de mayo.

Huauchinango, Pue. El gobierno mu-
nicipal de Huauchinango, que enca-
beza Rogelio López Angulo, dio a 
conocer a través de la Dirección de 
Panteones el inicio de descuentos 
para la regularización de tumbas con 
el 25 y 50 por ciento de descuento 
efectivo. 

Se dio a conocer que las fechas 
para hacer efectivos los descuentos 
son vigente hasta el 31 de mayo.

Las autoridades recordaron que al 
realizar los pagos de manera puntual 
ayuda a mantener todo en orden y sin 
complicaciones el estatus de los se-
pulcros. °REDACCIÓN

Refuerzan seguridad en 
Tepeojuma con apoyo 
del gobierno de Puebla

  EL ALCALDE DE 
TEPEOJUMA ANUNCIÓ 
UNA SERIE DE MEDIDAS 
EXTRAORDINARIAS PARA 
GARANTIZAR LA SEGURIDAD 
EN EL MUNICIPIO

Tepeojuma, Pue- En respuesta a los re-
cientes hechos que han generado pre-
ocupación entre la población, el presi-
dente municipal de Tepeojuma, Gustavo 
Sánchez Martiñón, anunció una serie de 
medidas extraordinarias para fortalecer la 
seguridad en el municipio. Dichas accio-
nes ya fueron aprobadas por el Gobierno 
del Estado.

Apoyo de fuerzas federales 
El edil informó que, tras gestionar el apo-
yo directamente con el gobernador Ale-
jandro Armenta y el secretario de Seguri-
dad Pública, se logró que elementos del 
Ejército o la Marina asuman la responsa-
bilidad operativa del área de Seguridad 
Pública municipal.

Además, se instalará de manera per-
manente una célula integrada por fuerzas 
federales y estatales, quienes vivirán y 
operarán desde Tepeojuma, brindando 
vigilancia continua, día y noche.

Refuerzo tecnológico 
con videovigilancia 
Como parte del refuerzo tecnológico, tam-
bién se instalarán cámaras de vigilancia 

en los accesos principales al municipio, 
las cuales serán monitoreadas en tiem-
po real desde la Ciudad de Puebla por la 
Policía Federal y la Policía Cibernética, lo 
que permitirá una respuesta más rápida 
ante cualquier situación sospechosa.

Coordinación entre autoridades
Sánchez Martiñón adelantó que este 
miércoles recibirá a la avanzada del Se-
cretario de Seguridad Pública para ulti-
mar detalles sobre la instalación del per-
sonal de seguridad en el municipio.

Agradeció públicamente al gober-
nador Armenta por su disposición para 
apoyar estas acciones, que buscan res-
tablecer la tranquilidad de los habitantes 
de Tepeojuma. °URIEL MENDOZA

MUEREN DOS TRABAJADORES 
MUNICIPALES MIENTRAS 
DABAN MANTENIMIENTO AL 
DRENAJE EN ZINACATEPEC
Zinacatepec, Pue. Dos empleados 
del área de servicios municipales 
perdieron la vida mientras realizaban 
mantenimiento al drenaje.

El accidente ocurrió cuando uno 
de los trabajadores resbaló y cayó 
dentro de la zanja. Se desconoce 
con certeza qué sucedió para que su 
compañero, quien estaba junto a él, 
también perdiera el equilibrio y falle-
ciera en el lugar.

 Intervención de autoridades
Elementos de seguridad pública y 
Protección Civil acudieron de inme-
diato para brindar apoyo, pero lamen-
tablemente los trabajadores murieron 
de manera instantánea.

La zona fue acordonada por las 
autoridades, y posteriormente perso-
nal de la Fiscalía General del Estado 
realizó el levantamiento de los cuer-
pos, trasladándolos al SEMEFO para 
continuar con los trámites correspon-
dientes. °LUZ MARÍA ZAYAS

El deporte transforma la realidad de los niños, 
adolescentes y de la comunidad en general: Omar Muñoz
CUAUTLANCINGO, PUE. Omar Muñoz, 
Presidente Municipal de Cuautlancingo, 
acudió a la inauguración del “Torneo In-
tercoles de Básquetbol”, organizado por 
la empresa de radiocomunicación Televi-
sión Azteca y del que el Gobierno Munici-
pal es patrocinador.

Llevada a cabo en el Instituto D’Amicis 
ubicado en la Reserva Territorial Quetzal-
cóatl, el alcalde expresó, ante la presen-
cia de invitados especiales, autoridades 
escolares y participantes de la justa de-
portiva, que el deporte transforma la rea-
lidad de los niños, adolescentes y de la 
comunidad en general.

“A través de él se fomenta la sana 
convivencia y competitividad además del 

compañerismo; también ayuda a dismi-
nuir los índices delictivos al sacar a los 
jóvenes de la realidad de la violencia 
cambiando su entorno”.

“Deseo a los participantes el mejor de 
los éxitos y que ésta competencia sea 
ejemplo para transformar nuestra comu-
nidad; que la práctica de una disciplina 
deportiva esté siempre presente en sus 
corazones y en el ímpetu de la niñez de 
nuestro municipio”.

El edil afirmó que en su gobierno hay 
un compromiso firme de trabajo en favor 
del deporte y de ayuda mutua entre insti-
tuciones del sector educativo para gene-
rar una mejor sociedad.

Estuvieron presentes Guillermo De-

loya Cobián, Director General de Televi-
sión Azteca Puebla; el Rector del Instituto 
D’Amicis, Armando Sánchez Rivera y los 
conductores de noticias del canal, Caroli-
na Gil y Armando Álvarez. °REDACCIÓN
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INTOLERANCIA A LA LACTOSA:  
¿UNA CONDICIÓN COMÚN QUE 

TAMBIÉN PUEDE SER HEREDITARIA?
Hasta 75 por ciento de la población mundial presenta algún grado de intolerancia a la lactosa. 

Conoce sus causas, tipos y cómo manejarla sin comprometer la nutrición.
BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN
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H
oy en día es muy común recorrer los pasillos del 
supermercado y ver una gran variedad de alimentos 
y bebidas con la etiqueta “deslactosada”. Pero más 
allá del nombre, ¿sabías que la intolerancia a la 
lactosa puede ser hereditaria?

Esta condición impide que el cuerpo digiera correctamente la 
lactosa, el azúcar natural presente en la leche. Como resultado, 
quienes la padecen suelen experimentar síntomas como diarrea, 
gases e hinchazón al consumir productos lácteos. Aunque no se 
trata de una enfermedad grave, sí puede afectar la calidad de 
vida por lo incómodas que resultan sus molestias.

Según cifras oficiales, alrededor del 75 por ciento de la pobla-
ción mundial presenta algún grado de intolerancia a la lactosa. 
En México, la Secretaría de Salud estima que cerca del 83 por 
ciento de la población vive con esta condición.

“La intolerancia a la lactosa se debe a la escasez de una en-
zima que se produce en el intestino delgado (la lactasa). Una 
persona puede tener niveles bajos de lactasa y aun así ser capaz 
de digerir productos lácteos. Sin embargo, si los niveles son muy 
bajos, se produce la intolerancia, y los síntomas comenzarán a 
aparecer después de ingerir alimentos o bebidas”, explica la Clí-
nica Mayo en un artículo.

Cabe recordar que restringir en su 
totalidad los productos lácteos de 
la dieta puede generar serios in-

convenientes nutricionales, como 
disminución del aporte de calcio, 

fósforo y vitaminas.

LOS TIPOS DE INTOLERANCIA A LA LACTOSA
Los signos y síntomas suelen comenzar entre 30 minutos y dos 
horas después de comer o beber algún alimento que contiene lac-
tosa. Existen tres tipos de intolerancia a la lactosa. Hay diferentes 
factores que producen la deficiencia de lactasa subyacente en 
cada uno. Estos son:

PRIMARIA
Es el tipo más común y quienes la desarrollan comienzan la vida 
produciendo suficiente lactasa. A medida que los niños reempla-
zan la leche por otros alimentos, su producción de lactasa normal-
mente disminuye. Lo anterior ocasiona que los productos lácteos 
resulten difíciles de digerir en la edad adulta.

SECUNDARIA
A tenor de la Secretaría de Salud, este tipo se produce cuando el 
intestino delgado disminuye la producción de lactasa después de 
una enfermedad, lesión o cirugía que afecte a dicho órgano. El 
tratamiento podría restaurar los niveles de lactasa y mejorar los 
signos y síntomas, aunque puede llevar tiempo.

CONGÉNITA O DEL DESARROLLO
En raras ocasiones algunos bebés nacen con intolerancia a la 
lactosa debido a la ausencia de lactasa, la enzima encargada de 
descomponer el azúcar de la leche. Esta condición puede here-
darse cuando ambos padres transmiten la misma alteración gené-
tica, en un patrón conocido como “autosómico recesivo”. Además, 
los bebés prematuros también pueden presentar intolerancia a 
la lactosa, ya que sus niveles de lactasa aún no están completa-
mente desarrollados.

“En la raza blanca la intolerancia a la lactosa afecta general-
mente a niños mayores de cinco años, en la raza negra la afección 
a menudo se presenta después de los dos años. Entre adultos de 
origen asiático, africano y nativos americanos la absorción insufi-
ciente de la lactosa es una condición habitual. Las personas del 
norte y occidente de Europa presenta la menor incidencia”, porme-
noriza el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

TRATAMIENTO
Las personas con deficiencia congénita de lactosa deben ser eva-
luados de forma individual porque, aunque la mayoría de pacien-
tes no toleran nada de leche, unos pocos llegan a tolerar cantida-
des mínimas.

Cabe recordar que restringir en su totalidad los productos lác-
teos de la dieta puede generar serios inconvenientes nutriciona-
les, como disminución del aporte de calcio, fósforo y vitaminas.

“Debe asegurarse aporte de calcio diario entre 500 y 1,000 
miligramos, equivalente a la ingesta de dos y cuatro porciones de 
lácteos respectivamente”, explica el IMSS en un documento.

Para determinar la cantidad de lactosa que un niño puede to-
lerar, en el caso de presentar el tipo tres de intolerancia, se debe 
hacer lo siguiente:

  REDUCIR LA INGESTA DE LACTOSA EN SU TOTALIDAD HASTA LA DES-
APARICIÓN DE LOS SÍNTOMAS.
  CUATRO SEMANAS DESPUÉS SE DEBERÁ IR INCREMENTANDO LA 

CANTIDAD, SEGÚN SEA TOLERADA. SE PUEDE USAR ALIMENTOS CON 
BAJA O NULA CANTIDAD DE LACTOSA, COMO NUTRIENTES ALTERNA-
TIVOS, VIGILANDO QUE EL APORTE DE ENERGÍA Y PROTEÍNAS SEA EL 
ÓPTIMO.
  SE PUEDEN ADMINISTRAR SUSTITUTOS DE ENZIMAS, YA SEA EN 

CÁPSULAS, TABLETAS MASTICABLES Y PREPARADOS DE LACTASA 
LÍQUIDOS. N
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Dos niñas mueren durante enfrentamiento 
en Badiraguato, Sinaloa; violencia persiste, 

admite gobernador
Tras una jornada de violencia que dejó nueve muertos, entre ellos dos niñas en Badiraguato,  

el gobernador de Sinaloa reconoció que la violencia persiste en la entidad.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

E
ste martes 6 de mayo, dos niñas 
murieron y cuatro personas 
resultaron heridas durante un 
enfrentamiento entre civiles 
armados y fuerzas de seguridad 

en Badiraguato, Sinaloa, en una jornada 
de violencia que dejó nueve muertos en la 
entidad.

Fue el gobernador Rubén Rocha Moya 
quien, esta mañana durante la conferencia de 
la Vocería estatal y 12 horas después de los 
hechos, confirmó el fallecimiento de las me-
nores en el municipio de donde es originario.

“Expreso mi profunda indignación y re-
pruebo terminantemente los dolorosos he-
chos de violencia que padece Sinaloa, sobre 
todo cuando las víctimas son inocentes y 
más tratándose de menores, niñas y niños”, 
mencionó.

El mandatario aseguró que su gobierno 
hará todo para que no haya impunidad en el 
caso y se “actúe hasta las últimas consecuen-

cias”, a la vez que reconoció que la violencia 
persiste en el estado.

Feliciano Castro Meléndrez, secretario ge-
neral de Gobierno, agregó que desde la noche 
de este martes se tuvo contacto con la familia 
de las menores y tanto  la Comisión de Aten-
ción a Víctimas, la Subsecretaría de Derechos 
Humanos y la Secretaría de las Mujeres ya 
atienden el caso.

Por su parte, la Fiscalía de Sinaloa infor-
mó que la investigación del caso de las niñas 
asesinadas durante el enfrentamiento y de los 
otros civiles que resultaron heridos, fue tur-
nada a la Fiscalía General de la República al 
tratarse de un asunto de competencia federal.

CÓMO FUE EL ASESINATO DE DOS 
NIÑAS EN BADIRAGUATO
De acuerdo con los reportes, los hechos ocu-
rrieron alrededor de las 14:50 cuando elemen-
tos de la fiscalía estatal y del Ejército iban al 
poblado de La Lapara para atender el reporte 

de tres personas asesinadas un día antes, pero 
fueron emboscados por civiles armados a 
bordo de varias camionetas.

Las fuerzas de seguridad repelieron la 
agresión y se desató un tiroteo que se pro-
longó varios minutos. Los agentes solicitaron 
refuerzos e informaron sobre la presencia de 
civiles heridos.

Las personas lesionadas fueron identifica-
das como Gael ‘N’, un adolescente de 12 años, 
y sus padres Anabel ‘N’ y Saúl ‘N’, de 40 y 45 
años respectivamente, así como una cuarta 
persona cuya identidad no ha sido revelada, 
y llevadas primero al hospital de Badiraguato 
y luego trasladadas en helicóptero al Hospital 
Regional del ISSSTE en Culiacán.

Las dos niñas también fueron alcanza-
das por los disparos en el tramo donde se 
registró el enfrentamiento, y sus edades e 
identidades no han sido dadas a conocer de 
manera oficial.
     CON INFORMACIÓN DE NOROESTE.
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